

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

SEGUNDA EPOCA.

OFICINAS: CALLE DEL DESEGAÑO, N.º 10.

SUSCRIPCIONES. Se hacen en Madrid y provincias. Se pagan en metálico, libranza ó sellos de Correo. No se sirven sin recibir antes su importe. ANUNCIOS.—A REAL Y MEDIO. Publicados en ambas ediciones.

PRECIOS. MADRID: Mes. 6 rs. PROVINCIAS: TRIMESTRE. 24 ULTRAMAR Y ESTRANJERO: Id. 60 NOTICIAS Y COMUNICADOS. Se insertan, todos á precios convencionales.

NUM. 737 POR LA MAÑANA.—AÑO XIII. MADRID DOMINGO 16 DE SETIEMBRE DE 1860. TIRADA DE 23,000 EJEMPLARES.

PRIMERA EDICION.

Confirmando las noticias de LA CORRESPONDENCIA, dice el parte oficial inserto ayer en la Gaceta:

Palma 13 por la tarde.—El Presidente del Consejo de Ministros al Excmo. Sr. Ministro de la Gobernacion:

«SS. MM. la Reina y el Rey y toda su Real familia continúan sin novedad en su importante salud.

Las Reales personas harán una excursión á los pueblos mas importantes de la isla, con el fin de corresponder al vivísimo entusiasmo de los habitantes. Desde el desembarco de SS. MM. y AA. están siendo el objeto de una continua ovación.»

Aprobado el reglamento formado por la Junta de donativos para los heridos é inutilizados en la guerra de Africa, para la distribución de las dos pagas mandadas abonar á los que se hallan en dichas circunstancias, se ha mandado que por el ministerio de la Gobernacion se den las órdenes á los gobernadores de las provincias para la inserción de dicho Reglamento en los Boletines oficiales.

Se ha declarado subsistente la carga de justicia de 402 reales 30 céntimos anuales, que percibe D. José Gonzalez Maldonado.

Se ha aprobado el nuevo proyecto de faro para Cayo Diana (Isla de Cuba), cuyo presupuesto asciende á 5.100 pesos.

Lo ha sido tambien el del faro de Cabo Cruz en la costa Sur de la isla, y su presupuesto importante 110.319 pesos 77 céntimos.

A propuesta del gobernador capitán general, ha sido nombrado D. Antonio Oliva para la cátedra de terapéutica, materia médica y arte de recetar de la universidad de la Habana.

La Junta de la Deuda publica ha dado á luz en la Gaceta el estado de los documentos y valores de la Deuda amortizados en el mes de mayo de 1860 por pago de débitos y varios ramos, y por conversiones de los cupones de todas clases pagados por la Comision de Hacienda de España, en el extranjero en el segundo semestre de 1859, y de los vales que existian en el archivo del establecimiento, segun inventario, número 45, cuya quema ha tenido efecto el dia 29 de agosto.

Entre doce y una de la noche del 7 al 8 del actual se declaró un violento incendio en el vasto edificio que fue hospital del Ainar de Dios en Sevilla. Cuando llegaron las autoridades superiores de la provincia, á la primera señal del siniestro, y dictaron rápidas y acertadas disposiciones para hacerle frente, el incendio habia adquirido tan colosales proporciones, que fué preciso limitarse á aislarlo en la parte del edificio donde hacia mayores estragos, consiguiéndose á duras penas dominar el fuego á eso de las seis de la mañana, con el auxilio de

cuatro bombas y de numerosos operarios. La parte del edificio incendiado ha quedado reducida á escombros, y principalmente la iglesia, que es lo que ha padecido mas. Se ignora la causa del incendio, si bien se aseguraba que tuvo origen en una cocina, donde se estaba haciendo cola para los trabajos de la fábrica de pianos.

El ilustre Zorrilla se halla actualmente en Méjico. En el teatro de aquella ciudad se representó últimamente por aficionados la ópera de Verdi el *Travador*, á beneficio de la conferencia de San Vicente de Paul, produciendo sobre 6.000 duros, y Zorrilla fue el director de escena, amenizando los entreactos con la lectura de una composicion suya á la Caridad y la de un canto de su poema á Granada.

Tristísimas son las siguientes noticias que con fecha 28 de julio dan de Méjico al *Irreconciliable*: «A la quiebra que anunciamos el mes pasado del Sr. Yecker y compañía, cuyo pasivo ascendia á cerca de cinco millones de pesos, se ha seguido este mes la de D. Isidoro Torre y compañía (español) con un débito de dos millones de duros. A esta se han seguido ya otras siete ó ocho y por momentos se espera que hagan lo mismo otras muchísimas casas: alarmado el comercio por la primera quiebra, se ha aterrorizado por la segunda, y hoy se encuentra con las que se han seguido tan receloso y abatido que no puede ser mas. Se teme mucho que á la salida de una conducta para Europa quiebren muchas casas extranjeras, con lo que la desconfianza y carencia de dinero habrán llegado á su colmo.» Con fecha posterior dicen al mismo periódico que la quiebra de la casa de Torres se habia arreglado concediendo á dicha casa cinco años de espera con el 5 por 100 de rédito anual.

En el mercado de granos de Valladolid se notó el 13 bastante firmeza. Los trigos se vendieron de 39 á 39 1/2. En Burgos, el 11, los precios de los cereales habian descendido, y los buenos blanquillos de 92 á 93 libras, se están tomando de 38 1/2 á 40 reales; los alugas de 38 á 40 rs., y la cebada de 23 á 24. Han empezado las lluvias, que nada favorecen la recolección de bastantes pueblos cerca de la Brújula, que por ser sitios mas frescos, es mas tardía, y están en la trilla: los demás pueblos ya han concluido y quedado todos satisfechos.

El gobernador Banks de Massachusetts (Estados Unidos), que se ha elevado á su alto rango de simple trabajador, y que tenia grandes probabilidades á la presidencia, ha preferido, sin embargo, abandonar la política y aceptar el cargo de presidente de la compañía del ferro-carriil de Illinois, que le vale tres veces mas que su destino de gobernador de dicho Estado.

En este y otros hechos análogos ven á los unos un sintoma de que la república de los Estados Unidos va de cada vez decayendo

do mas en el concepto de los hombres de importancia, rango, genio y consideracion.

El Sr. Armero, capitán general de la Armada, se halla hace algun tiempo en París.

Hace pocos dias un tal Owen se puso á perorar en un sitio público de Londres rodeado de un gentío numeroso. Atacó á la Iglesia, á la Cámara de los Lores y á la de los Comunes, de quienes dijo eran una trinidad de piratería, usurpaciones y latrocinios. Un caballero que escuchó doctrinas tan disolventes, tomó la palabra para rebatirlas, y lo hizo muy á satisfacción del público; y probó que si habia gentes para quienes vendrian muy al caso las reformas, nadie mas que el mismo Owen las necesitaba con mayor urgencia, y así que, en vez de regenerar á otros, se dedicase seriamente á mejorar su conducta. Fue aplaudido con estrepito.

Por el vapor *Shannon* se tienen noticias de la Habana del 28 de agosto, y de Puerto-Rico del 27. No ocurria novedad.

La Direccion general del Tesoro publica el estado de la Deuda flotante durante el mes de agosto. Dicha Deuda importaba, en 1.º del citado mes, 747.673.908 50; ha tenido hasta 1.º de setiembre un aumento de 100.443.976 87; ha sufrido en dicho tiempo una disminucion de 36.539.074 6. Importaba la Deuda flotante en 1.º de setiembre 851.553.909 31. En el mes de agosto no ha habido negociacion de Deuda flotante.

Anuncia uno de nuestros colegas que el señor Anjona ha firmado, á nombre de la sociedad dramática organizada por el mismo, la escritura de arriendo del teatro de Variedades. La Sra. Rodriguez ha ingresado en la sociedad como primera actriz.

Segun noticia comunicada á la Direccion de hidrografía por el señor comandante principal de Marina de Puerto-Rico, la *Niña* tocó en noviembre último pasado en un bajo de piedra de muy corta extension, que existe en el puerto de Santa Isabel de Coamo con 18 pies de agua y 21 á su alrededor.

Anteayer fué conducido al Campo Santo de la Puerta de Bilbao, acompañado de muchos amigos y correligionarios, el cadáver del jóvan escritor democrata, D. Antonio Ignacio Cervera. Llevaban en cintas del feretro los Sres. Ocon, Guisasaola, Coronado y Santandreu, que son los amigos que mas asiduamente habian permanecido á su lado durante su dolencia.

El jueves al amanecer fué robado un jóven de Torrelaguna en donde se reúnen los dos caminos de la puerta de Bilbao y el de Santa Bárbara, muy inmediato á la casilla de los civiles; le separaron del camino cuatro hombres, le uno vestido de caballero; le quitaron la mula, la capa y 66 rs. que tenia; habiéndole atado con su propia faja, que como pudo luego desató.

Hemos incurrido en un error y lo confesamos: las teorías singulares desenvueltas por *El Horizonte* nos parecieron merecedoras de energico correctivo; pero, bien pensado todo, las opiniones individuales, por aventuradas que sean, no pueden distraer á la prensa que tiene otros muchos asuntos mas importantes en que ocuparse.

Solo con sus ideas demoleadoras *El Horizonte*, condenado por su propio partido, lanzado por despecho en una senda, que despues de todo ninguna influencia ha de ejercer en la marcha natural de los negocios, no hay para que preocuparse de un suceso completamente aislado, y sin otras consecuencias que las de que el pais acabe de conocer á ciertas oposiciones.

Como es bueno que todos los principios queden consignados, no se debe perder de vista que *El Horizonte* ha dicho que partiendo de la monarquía constitucional puede irse á la realizacion del sistema democrático.

Dice *El Diario Español*: «Los recientes artículos publicados por *El Horizonte*, han hecho el mas grande *flaseo* de que hay memoria en los anales de la prensa de nuestro pais.

Los periódicos neo-católicos y moderados se han apresurado á protestar contra las novísimas doctrinas sustentadas por *El Horizonte*; y aunque los diarios avanzados le lisonjean para que siga por el camino de perdicion que ha emprendido, no responden, sin embargo, al llamamiento que se es ha hecho.

Si el plan de ataque desenvuelto por *El Horizonte*, ha sido concebido y aprobado por ciertas y determinadas personas en su excursion veraniega al extranjero, no cabe duda que se han lucido, y que no tienen rival en punto al acierto y profundidad con que meditan y ponen en ejecucion planes de campaña.

Los periódicos puros han recibido con gran algazara los artículos publicados por *El Horizonte*.

Sea enhorabuena; pero permitásemos decir á los que no se avienen con situaciones liberales y tolerantes, que lo que despues de todo merecen, es ser mandados por el latigo del ultra-moderantismo.»

A pesar de su extension, damos á continuacion una serie de documentos de la mayor importancia; tales son la proclama que el desventurado Francisco II dirigió á los napolitanos en el momento de embarcarse para Gaeta, la protesta que el mismo monarca firmó con la misma fecha, el discurso que Garibaldi dirigió al público apenas entró en Nápoles, la proclama del mismo á los habitantes de la capital, y otros documentos firmados por el dictador y por Liborio Romano, cuyas adulaciones á Garibaldi nos parecen el colmo de la impudencia. Garibaldi entró en Nápoles acompañado del celeberrimo Alejandro Dumas. Hé aqui los documentos citados:

Proclama real de Francisco II.—Entre

los deberes prescritos á los Reyes, los dias de desgracia son los mas grandes y solemnes, y yo quiero cumplirlos con resignacion y sin debilidad, con ánimo sereno y confiado, como conviene al descendiente de tantos Monarcas.

Con tal objeto dirijo aun una vez mi voz al pueblo de esta metrópoli, de la cual debo ahora alegrarme con dolor.

Una guerra injusta y contra la razon de gentes ha invadido mis Estados, no obstante que yo esté en paz con todas las potencias europeas.

El cambio de órdenes gubernativas, mi adhesion á los grandes principios nacionales é italianos, no bastaron á alejara; y cuando tuve precision de defender la integridad del Estado, ocurrieron con este motivo sucesos que he deplorado siempre. Por tanto, protesto solemnemente contra estas incalificables hostilidades, sobre las cuales pronunciará su severo juicio la edad presente y la futura.

El cuerpo diplomático residente cerca de mi persona, supo desde el principio de esta inaudita invasion, de que sentimientos estaba lleno mi ánimo por todos mis pueblos y por esta ilustre ciudad; esto es, garantirlas de las ruinas y de la guerra, salvar sus habitantes y sus propiedades, los templos sagrados, los monumentos, los establecimientos públicos, las colecciones artísticas, y todo aquello que forma el patrimonio de su civilizacion y de su grandeza, y que, perteneciendo á las generaciones futuras es superior á las pasiones del momento.

Esta palabra ha llegado ya la hora de cumplirla. La guerra se acerca á los muros de esta ciudad, y con indecible dolor yo me alejo con una parte del ejército, trasportándome allí donde la defensa de mis derechos me llama. La otra parte del mismo ejército queda para contribuir en concurso con la benemerita Guardia Nacional á la inviolabilidad é incolumidad de la capital, que como un objeto sagrado recordando al celo del ministerio. Y pido al honor y al civismo del Síndaco de Nápoles y del comandante de la referida Guardia ciudadana, libren á esta patria carísima de los horrores, de los desórdenes internos y de los desastres de la guerra vecina; con cuyo objeto concedo á estos últimos todas las necesarias y mas extensas facultades.

Descediente de una dinastía que por 126 años reinó en estas comarcas continentales, despues de haber salvado de los horrores de un largo Gobierno vice-reinal, mis afecciones quedan aquí. Yo soy napolitano, y no puedo sin grave detrimento de mi corazón dirigir palabras de adios á mis amadísimos pueblos y á mis compatriotas.

Cualquiera que sea mi destino, próspero ó adverso, conservaré siempre por ellos los mas tiernos recuerdos. Recomiendo á los mismos la concordia, la paz, la cantidad de los deberes ciudadanos. Que un extramundo de celo por mi corona no sea causa de turbulencias. Ya sea que la suerte de la presente guerra me haga volver pronto entre vosotros, ó en otros tiempos en que plazca á la justicia de Dios restituirme el Trono de mis mayores, mas espléndidamente le he circundado, lo que imploro desde ahora es ver de nuevo á mis pueblos unidos, fuertes y dichosos.—Nápoles 6 de setiembre de 1860.—Francisco.

Protesta de Francisco II.—Desde que un atrevido jefe, con todas las fuerzas revolucionarias de que dispone Europa, ha tachado nuestros dominios invocando el nombre de un soberano de Italia, pariente y amigo, Nos hemos empleado todos nuestros medios para combatir durante cinco meses por la sagrada independencia de nuestros Estados. La suerte de las armas nos ha sido

68 EL NOBLE que hoy muestra el principe á las facciones.

El baron no pudo disimular un gesto de satisfaccion. —Eso opinais de Condé, Fabian? Pues tranquilizaos, hermano; no tendreis que combatir en pro de un faccioso, que faccioso es á pesar de su ilustre nacimiento, y en prueba habeis de saber que yo mismo, aunque guardo algunas apariencias, he abandonado su partido.

—Será posible, señor baron?

—Basta ya de eso. Cuando estemos en París sabreis toda la verdad. Pero en el interim necesito que me prometais otra cosa, Fabian; y es, que sea lo que fuere, lo que me veais hacer ó decir, no os admitis ni de mis acciones ni de mis palabras; lo que en un momento os parezca misterioso, os sera con usura mas tarde, y espero que no encontrareis vituperables nuestros motivos. Dadme, pues, vuestra palabra de caballero, de que os abstendreis de toda reflexion desventajosa para mí, y que me obedecreis ciegamente sin pedir explicaciones hasta el momento que yo juzgue oportuno daroslas.

—Titubeó Fabian; pero era tanta su defe-

69 rencia á su hermano, y estaba tan prevenido en favor suyo, que se resolvió á la absoluta abnegacion que se le exigia.

—Empeño mi palabra de caballero de no molestaros con preguntas inútiles, dijo sencillez.

—Bien, hermano, prosiguió el baron; esa docilidad nos honra á entrambos; pero ved que vuestra confianza en mi puede verse expuesta á pruebas duras... Afortunadamente, si resistis, puedo prometeros la recompensa mas grata, la mano de madlle de Mongiat.

El jóven se enmendó con esta oferta, y en su enajenamiento por poco se tira abajo del caballo.

—Será posible? exclamó; hermano mio, por esa recompensa arrostraría yo mil peligros, la salvacion de mi alma. Pero creéis que Isabel consienta...

—Estoy cierto, respondió el baron con viveza; y harlo pronto os lo dirá ella misma... Sed rentido y fiel en lo que de vos se desea, y antes de un mes la reina regente firmará vuestro contrato de boda con su dama de honor.

—Hermano, hermano, exclamó Fabian

72 EL NOBLE

lor al principe de Condé y al coadjutor encaminarse al parlamento, cada cual con una comitiva formidable de quinientos ó seiscientos nobles, armados de punta en blanco, y dispuestos á enzarzarse en los salones del palacio de justicia á la menor provocacion indiscreta.

No era mas respetada en otras partes la autoridad real, y todo el que pretendia obrar públicamente en virtud de un mandato legal, era tachado de *mazarino*, y como tal injuriado, golpeado y muerto á veces. Nadie gozaba de seguridad personal á no adoptar un partido, y de consiguiente sus insignias y colores. A todas horas se estaba teniendo que una disputa entre dos lacayos borrachos en el palacio de justicia originase una colision terrible entre los partidarios de Condé y los del coadjutor, siendo inútiles los esfuerzos de los jefes para impedir los desastres que resultarían despues de la primera efusion de sangre.

Ana de Austria, en medio de los peligros que á la monarquía amenazaban, no quiso zafarse con la fuga de las facciones que chocaban con ella sin cesar y la exponian de continuo. Abandonada á los consejos de

73 EL NOBLE

—Perdonad, señor baron, observó timidamente; pero he oido mas de una vez decir á nuestro difunto padre que en la corte era imposible hacer una fortuna rápida por medios honrosos...

—Que es eso, señor hermano? saltó el baron irritado; os parece que puede ser nunca deshonrosa una empresa en que yo este? Tan pronto os olvidais de las consideraciones que se me deben, ó hacen efecto en vos las absurdas palabras del espia invisible? Si así es, M. de Croissy; aun es tiempo de deslazar lo andado, y podéis volver á sepultaros en el ocio y la obscuridad del castillo de mi padre... No volveré á molestaros, señor mio, y daré cuenta á Môme. Isa- bel de la fe que debe abrigar por su caballero!

Paró el baron de golpe su caballo, como si, ofendida su dignidad, esperara formalmente que se separara su hermano. Pero Fabian, lejos de tomar este partido, se paró tambien, y dijo con un calor lleno de cordialidad.

—Excusadme, Alberto, si os he ofendido con alguna palabra inconsiderada. No estoy hecho á dar á mis pensamientos ese

74 DE NORMANDIA.

75

2008 Ministerio de Cultura

hubiera estorbado, como habria podido hacerlo, sin riesgo para la paz de Europa, esa violacion del derecho de gentes que reconoce.

En la Bolsa de Madrid de ayer se publicó el consolidado a fin del corriente a 47-75 y 48 por 100 y a fin del próximo a 43 por 100; al contado halló plata a 47-70, la exterior se publicó al contado a 39-90, a fin del corriente a 39-90 40 y 40-5 y a fin del próximo a 40-15 y 40-20. Los demás valores sin alteracion.

Ayer tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS: París 15.—En la Bolsa se ha hecho el 3 por 100 francés a 67-85; el 4 1/2 a 95-20; el 3 por 100 español interior a 43-15; el exterior a 90-00; la diferida a 39 y la amortizable a 22.

Londres 15.—Los consolidados se han hecho de 93 1/4 a 3/8.

SEGUNDA EDICION.

La España comienza a reconocer, y en ello da una prueba de su cordura, que el estado en que se halla la Europa y las grandes complicaciones exteriores impiden nuestro concurso armado en pro de la Santa Sede; pero aboga con insistencia porque se estudie la cuestion, porque se medite con madurez, y solo en el caso en que aparezca de todo punto imposible el envío de nuestra bandera, nos resignaremos a ver las tribulaciones del Santo Padre sin ser parte a evitarlas, ó cuando menos, a disminuirlas. Lo que desde luego cree nuestro colega, es, que no comprometeria grandemente al Gobierno el permitir que se formase una legion de voluntarios que acudieran en defensa del Pontífice, y que la católica España contribuya con un regular número de valientes a la obra, en su concepto, mas simpática y mas santa que puede concebirse, dada la necesidad de empuñar las armas y repeler la fuerza con la fuerza.

No a las ocho de la mañana, como habian anunciado algunos periódicos, sino a las ocho de la noche, salió ayer de esta corte, en el tren de Alicante, la embajada marroquí, que se dirige a Tánger, renunciando al proyecto de visitar a Granada, en cuyo caso hubieran sido alojados en la Alhambra. La causa de este desistimiento ha sido la mala salud del primer embajador, el Charfi, que desde los pocos dias de su llegada a Madrid parece que ha padecido una calentura terciaria.

Los enviados marroquíes vuelven a su pais muy satisfechos y reconocidos a la acogida atenta y hospitalaria que han encontrado en España, y a cuantos se han aproximado a ellos les han hecho ardientes elogios de nuestra patria, nuestras costumbres y nuestro carácter. Los acompañan en su viaje de regreso los mismos con quienes vinieron: el Sr. Diosdado, secretario de la legacion de Tánger, el Sr. Azancot, interprete, y el oficial de marina Sr. Tinaso.

El Horizonte de ayer publica un artículo de El Universal, haciendo cargos a la administracion en el ramo de propiedades y derechos del Estado, y recordandola el cumplimiento u observancia de varios artículos de las leyes e instrucciones que rigen sobre ventas de bienes nacionales. Da margen a El Universal para su citado artículo la prision en que por auto del juzgado de Logroño se ha puesto al Sr. Avella, vecino de dicha ciudad, rematante de varias fincas de corporaciones civiles. Como el hecho pintado con los colores fuertes con que se destaca, pudiera en caso de ser cierto afectar al buen nombre de las dependencias del Gobierno, hemos tratado de averiguar lo que en el particular hubiere, y lejos de ser exacto que la administracion atropelló al señor Avella, faltándole a su contrato de venta; resulta que el Sr. Avella es el que no quiere sujetarse a las condiciones con que compró. El caso es el siguiente: Dicho señor, y regularmente el otro interesado ó compañero, a que se refiere El Universal, subastaron varias fincas pertenecientes a los propios de Calahorra. Estos bienes libres tenían y tienen contra si varias cargas, no afectas a cada finca, sino al mancomún del caudal, debiéndose practicar con arreglo a la ley de 11 de julio la subrogacion de dichas cargas sobre las fincas que los censuistas designen. Incórronse con efecto los expedientes para llevar a cabo la expresada subrogacion, los cuales siguen su tramitacion conducente al objeto, observandose las formalidades que la propia ley y las instrucciones marcan. Así es que, al proceder la administracion a la venta del caudal de propios de Calahorra, lo anunció en subasta con la condicion siguiente:

Estas fincas salen a subasta con la condicion de que los compradores reconozcan los dos primeros créditos, cuyos expedientes se hallan en curso, si se designare para su responsabilidad alguna de las comprendidas en este asunto, indemnizando...

seales su importe del precio del remate, si a la fecha de la adjudicacion se hallaren aprobadas, y si no, de los primeros plazos que tengan que realizar. Los expedientes no han sido aun aprobados, y por consecuencia lo que procede con arreglo a las condiciones del contrato, es la formalizacion del precio total del remate, a reserva de rebajar el importe de las cargas el dia que sean aprobadas. El Sr. Avella pretendió lo contrario: quiere que desde luego se le rebajen las cargas antes de reconocerse su legitimidad, su derecho de subrogacion, y sin resolverse si esta ha de tener lugar sobre las fincas que el ha comprado. Esta es la verdadera historia del asunto. El Sr. Avella imputa a la administracion la resistencia al cumplimiento del contrato, cuando es el quien se resiste y no se conforma a su vez a la condicion 5.ª del anuncio de subasta. Claro es que esta resistencia al pago de la finca se ha atraído los efectos de la ley de 11 de julio de 1836; ó sea, la multa de la cuarta parte del importe del primer plazo, ó la prision en su defecto; pero ni dicho señor, ni cualquier otro que se halle en su caso, deben quejarse de los actos de la administracion, por duros y violentos que sean cuando son puramente los correctivos ó penas que las leyes imponen a los que pretenden eludir las sin razon y sin derecho.

Contestando a La Discusion, que truena contra los que dicen que todos los revolucionarios son gentes que tienen muy poco que perder, escribe el Pensamiento Español: «Que al desaharrapado, al descamisado, como se le llamaba en tiempos caros a La Discusion, es fácil, muy fácil hacerlo revolucionario cuando se le quita el temor y amor de Dios; es indudable. Pero antes son necesarios ricos que le paguen, maestros que le prediquen el mal en las escuelas, libros y periódicos que le enseñen el mal en las calles y plazas, teatros en que se les represente como amable el vicio desnudo; Gobiernos que le quiten la libre proteccion de la Iglesia, burocracia que devore los bienes dejados por la caridad al sustento del menesteroso.»

Un periódico de Paris afirma que Francia, España, Inglaterra y Prusia se han entendido para imponer a los dos partidos beligerantes en Méjico un armisticio de seis meses, y un llamamiento al sufragio de la nacion para la constitucion definitiva del Gobierno.

Las correspondencias que van llegando de Londres confirman lo que ya se habia anunciado acerca de la desconfianza siempre creciente que allí inspira el emperador de los franceses, y se cree allí que no pasará mucho tiempo sin que se vean sucesos de la mayor magnitud. «En el horizonte europeo, dice una carta del 10, asoma ya el aterrador espectro de la coalicion. El emperador de Rusia está realmente alarmado al ver lo que prepara la política francesa, y se prepara a hacer lo que parecia imposible, es decir, reconciliarse con el emperador de Austria. De Prusia seria inútil decir nada, porque se ve lo bastante.»

En la misma carta hallamos el siguiente párrafo bastante significativo: «Tambien se cuenta con España, y asombrosamente Vds. despues de tanto ataque y de tanto vilipendio, los periódicos mas importantes de aquí empiezan a decir que, al fin y al cabo, España es quien ha de poner un dique a la marcha del emperador, como lo hizo con su tío. El Español de Ambos Mundos es el autor de este milagro. Las claridades que ha dicho sobre la política de Inglaterra con respecto a España, han producido el efecto que era de esperar. Veán ustedes si no lo que dice La Saturday Review, el periódico mas importante de Inglaterra, el órgano de las clases mas altas y el representante verdadero de la inteligencia de este país, sobre el viaje de la Reina de España. Su artículo sobre este punto está evidentemente calcado sobre el de El Español de Ambos Mundos, y en sus argumentos ha visto la necesidad de aconsejar a Palmerston y a Russell que no vuelvan a tratar a España con desden, y que soliciten su alianza para las eventualidades futuras.»

Insiste el Irurac-bat en que por el gobierno civil de Vizcaya nada se ha comunicado al Gobierno sobre la aparicion, y mucho menos sobre el desarrollo de la viruela en Bilbao, añadiendo que no ha habido tal desarrollo, y si solo algunos casos, siempre comunes en la estacion presente, en el hospital civil y en el casco de la villa. Nosotros a nuestra vez insistimos en que el Gobierno supo por conducto autorizado y respetable la aparicion de la viruela en Bilbao, aparicion que nuestro estimado colega confiesa. El Irurac-bat no podria menos de convenir en que, cualquiera que fuese la intensidad del mal, exis-

tiendo este, el Gobierno se hallaba en el deber de aconsejar a S. M. que desistiese de hacer extensivo su viaje a las provincias Vascongadas.

En el mercado de granos de esta corte se vendieron ayer 1,602 fanegas de trigo de 44 a 49 reales fanega, trébol a 60 reales fanega; quedan por vender 1,540 fanegas: cebada de 23 a 25 reales, algarroba a 99.

Despues de la guerra de Crimea, el emperador de Rusia mandó hacer un censo de la poblacion: este trabajo, terminado actualmente, da el resultado que sigue:

El número de habitantes se eleva a 68 millones, de los cuales 33 pertenecen al sexo masculino y 35 al femenino. La clase media, los labriegos y siervos llegan a 21 millones. La Siberia y los pueblos nómadas componen próximamente 4 millones de almas. La nobleza y las clases privilegiadas no reunen en suma mas que 900,000 almas.

El teniente general D. Félix Messina, director de los cuerpos de Estado Mayor del ejército y plazas, restablecido de la enfermedad que padecia en el órgano de la vista, se ha encargado nuevamente del despacho de los negocios de la Direccion general de su cargo, que ha desempeñado interinamente el brigadier D. Joaquin Halleg y Barutell, secretario de la misma.

Dice La Epoca, que El Horizonte, parodiando la conducta de San Pedro con el Divino Maestro, niega y desconoce a sus hermanos El Reino y La España, y no contento con tratarlos con el mas soberano desden, los califica de desertores al acusarlos de haber abandonado sus banderas.

La circunstancia de haber nombrado el rey de Nápoles un nuevo ministerio en Gaeta, muestra, a juicio de La España, que se halla muy distante de la idea de abandonar el reino, lo cual es para él un bien inmenso y una grande esperanza.

Perusa, de que hace mencion el parte telegráfico de Turin recibido ayer, es capital de una delegacion del mismo nombre, lindante con la delegacion de Urbino y con Toscana: está situada a doce leguas de Spoleto, en una alta montaña junto al Tiber, y tiene una poblacion de 18,000 almas, bastante buenas fortificaciones y una ciudadela.

Se tienen noticias de nuestra plaza africana del Peñon, que alcanzan al 3. De ellas se deduce que los príncipes y autoridades marroquíes están muy propicios a complacer a España en todo aquello que pueda ser útil a la seguridad de sus posesiones en Africa.

En otro lugar insertamos el anuncio de las camias de campaña, que se hallan puestas a la venta en el almacén del Precio Fijo, calle Mayor, núm. 1. Dichas camias son muy recomendables, no solo por su baratura, sino por su solidez, comodidad y forma a propósito para trasladarlas facilísimamente de un punto a otro.

La política interior está muerta en Inglaterra; casi todos los hombres políticos están en el campo, y allí solo se ocupan en cazar y en discutir sobre las probabilidades de la cosecha.

El príncipe de Gales ha aceptado la invitacion para ir a New-York, que le llevó una comision nombrada por esta ciudad. Se esperaban en Londres con gran interés los pormenores de su recibimiento, en que los yankees van a hacer locuras.

El telégrafo nos ha dicho que uno de los primeros actos de Garibaldi al entrar en Nápoles fue disolver el comité; pero debe saberse que habia dos, uno compuesto de anexionistas piemonteses que dirigia el movimiento con cierta moderacion y energía, y otro mazziniano que queria precipitarle. Este último es el que ha sido disuelto, en cuyo acto y en el de la proclamacion de Victor Manuel y de sus descendientes como reyes de Italia, se cree ver confirmada su adhesion y lealtad hacia este soberano y desmentido el rumor de su secreta inteligencia con Mazzini.

Además del temor que de improviso ha asaltado al Gobierno sardo por las tropas extranjeras que figuran en el ejército pontificio, parece que alega tambien, en disculpa de la actitud que acaba de adoptar, el deseo de evitar que Garibaldi aumente mas y mas su prestigio, y que el mazziniano haga cada dia mayores y mas alarmantes progresos, sobre todo, en los Estados romanos, donde se cree que pueda llegar hasta suplantar a Garibaldi.

Parece que el encargado de Negocios de Austria habia hecho saber al Gobierno francés, que el Austria consideraria como una violacion flagrante del principio de no-intervencion la invasion de los Estados de la Iglesia por el Piemonte, y que obraría en consecuencia.

El Mensajero Ruso, que parece es la revista que de mayor consideracion goza en San Petersburgo, publica un violentísimo artículo contra la política del emperador de los franceses, haciendo notar las inconsecuencias en que el interés de su ambicion le hace incurrir, hablando de libertad fuera de su casa y teniendo a todo el mundo dentro de ella metido en un puño.

Ha sido nombrado consul general de España en Sierra Leona el Sr. D. Ramon Maria de San Juan, sujeto de apreciables cualidades, y muy apto para el desempeño de dicho cargo.

Entre las obras dramáticas que estrenará el distinguido actor D. Fernando Ossorio en Valencia, figura una comedia de D. Ventura de la Vega, titulada Lazos de amor, y otra arreglada del francés por el Sr. Ochoa, con el título de Un caballero cumplido. El estreno de obras en Barcelona no será escaso, segun parece, y entre ellas se contará la comedia de D. José Marco El sol de invierno, cuyos principales papeles serán desempeñados por doña Matilde Díez y D. Manuel Catalina.

Embarcado el 7 en Ceuta en el vapor Duero el batallon de cazadores de Talavera núm. 5, con destino a las provincias Vascongadas, de los 14 batallones de que se componia el primer cuerpo de ejército de Africa, solo quedan cuatro que no han tenido aun la dicha de sus compañeros, de haber vuelto a pisar el suelo patrio, despues de una ruda campaña donde alcanzaron la gloria a costa de terribles padecimientos.

Ya en otra ocasion aconsejamos al director de La Independencia belga, que acogiese con preveccion las noticias que le diese su correspondiente en Madrid, si no queria ver comprometido el crédito universal de que goza aquel periódico. Hoy nos permitimos repetirle aquel consejo en vista del Canard que el susodicho corresponsal ha introducido en La Independencia del dia 12, donde dice que el Sr. Salaverría se ve en un conflicto con un déficit no previsto, y que la Deuda flotante asiende ya a una cifra infinitamente mayor que la fijada por las Cortes. Ni hay semejante déficit ni la Deuda flotante excede de lo autorizado por las Cortes, ni el corresponsal de La Independencia sabe lo que se dice, ni por lo visto se molesta en averiguarlo.

Han sido conducidos a las cárceles respectivas a disposicion de los tribunales un hombre y una mujer, que habian empeñado en una casa de préstamos los tres pánuelos de Manila que fueron robados el 13 del corriente en la casa del Excmo. señor don Luis Estrada.

Tambien ha sido preso un sujeto conocido con el apodo del «Arriero de Carcelen», jefe que fue de la faccion y propietario en la actualidad en Almansa, por expender papel sellado. Dicho individuo habia prometido el descubrimiento de una gran cantidad, negándose despues a ello.

Decías en Paris el 11 como cosa positiva, que detrás de los piemonteses entrara en el territorio pontificio un ejército austriaco de 50,000 hombres, y que Francia ha declarado que no se opondrá a esa intervencion austriaca despues de la piemontesa.

¡Ochenta y ocho víctimas inocentes y medio millón de pesos! dice una correspondencia de Caracas (Venezuela), que cuenta a la España la guerra bárbara que se hacen en aquella republica los partidos que han jurado su exterminio en nombre de la moral, de la justicia, de la civilizacion, de la voluntad de los pueblos, sin que aquel debil y desautorizado Gobierno haya tomado alguna determinacion grande y eficaz, a fin de que cesara la sangüinaria y feroz persecucion de que han sido y son esclusivo objeto los españoles.—El corresponsal confía, y no en vano, que el ilustrado Gobierno de nuestra patria dictaria energicas medidas para reprimir tan graves atentados, y vengar la afrenta que un pueblo injusto y rencoroso ha pretendido arrojar sobre ella.

Se ha formado otra compañía mutua general de seguros sobre la vida, titulada La Península. La direccion se ha ofrecido al Sr. B. Pascual Madoz, quien la ha aceptado. Una novedad importante ofrece La Península; que los fondos que se impongan pueden emplearse, a elección de los imponentes, en títulos de la Deuda pública, ó en obligaciones de crédito hipotecario. Estos últimos, por ahora, con la creacion de propiedad urbana, y quedando en suspension la de la propiedad rústica y urbana hoy existente, hasta la publicacion de la nueva ley hipotecaria. En las diferentes combinaciones de esta compañía hay medios de adquirir casas, y aun solas habitacio-

nes, pagándolas por anualidades de 5, 10, 15 y hasta 20 años.

Al ver cómo se da aires de importancia El Horizonte por el efecto que ha producido su nueva actitud revolucionaria, le sale a los alcances La Epoca, para decirle que tal ha sido, es y será siempre el resultado que produce una política de escándalo.—«Si viera, dice, la luz pública un periódico que defendiese las doctrinas demagógicas de Marat, de Robespierre, Couthon y Saint-Just, y que pidiera como Fouquier Tinville cien mil cabezas para la guillotina, seguros estamos de que todos los demás periódicos absolutistas, radicales y conservadores protestarian energicamente contra él; seguros estamos de que arrancaria un grito de reprobacion universal, de que excitaria una indignacion viva y permanente aun en las personas mas apartadas de las controversias políticas.»

La Epoca tiene razon: la política del escándalo es, ha sido y será siempre la mas fecunda en efectos cómicos ó dramáticos; pero tambien ha sido y será siempre la que anonada la reputacion de un periódico, la que destruya la vida de los partidos, la que concita las iras de la opinion.

En su última hora desmiente La Patrie la noticia dada por un periódico de que lord John Russell habia anunciado que, a pesar de la invasion del Piemonte, el Austria no saldria de sus lineas.

Los mazzinianos ejercen gran influjo en los negocios de Sicilia. Hoy debian reunirse los Comunes, pero creemos que ha habido dilaciones.

Los periódicos alemanes no se ocupan de otra cosa que de los preparativos del Austria. Entre Trieste y Fiume se han repartido diez y seis regimientos. En el Veneto gran movimiento de tropas y gran agitacion en los ánimos.

Una carta fechada en los baños de Hamburgo dice:—«El español Garcia, que habia ganado en sus viajes anteriores a Hamburgo un millon quinientos mil francos, está aquí de vuelta hace algunos dias. En su primera sesion ha copado la banca del treinta y cuarenta con 300,000 francos. El segundo dia ganó 250,000 francos; pero el tercero la suerte le fué desfavorable, y perdió 350,000 francos. Hoy 9 de setiembre, despues de seis horas de obstinada lucha, ha copado la banca en medio de los aplausos de la muchedumbre, que ha acudido de todas partes a presenciar tan gigantesco combate. Los accionistas de la banca están sumamente consternados, y en la Bolsa de Francfort, en un solo dia han bajado las acciones un 20 por 100.»

Nuestros lectores saben que el glorioso pabellon español es el que ha tenido la honra de recibir a su sombra al rey de Nápoles y trasladarle a Gaeta, sirviéndole de escudo y proteccion contra sus enemigos. Con este motivo dice nuestro colega La España:—«Vendido por los unos, desamparados por los otros, el joven monarca napolitano ha tenido el inefable consuelo de ver que al pié de su palacio minado por la traicion ondeaba la bandera de una nacion leal, pronta a envolverle entre sus pliegues y hacerlo inaccesible a los tiros de los perjuros y los traidores. No sera la que mas ondee en sus puertos en los dias de prosperidad, si algunos le están reservados, ni el estampido de los cañones españoles será el que acuda presuroso a saludarle con fastuosa adulacion; pero en cambio no será, como no ha sido nunca, motivo de turbacion ni origen de tribulaciones para los monarcas de Nápoles, ni acongojará su corazon con exigencias inicuas, ni los amenazará con bombardeos; pero acudirá solícita, noble y generosa en el momento del peligro a brindarles con un seguro y decoroso asilo; pero sus cañones estarán allí para defenderlos desde el momento en que pisen las tablas de sus buques; pero estarán, como han estado ahora, para demostrar que en Europa todavia tiene un alcázar el derecho y un trono la justicia. Demónos, pues, el parabien por la conducta que ha observado la nacion española en la ocasion presente; porque ha mostrado la grandeza de ser la primera en ponerse del lado del infortunio y de la buena causa, llevando en pos de si y con su ejemplo a los demás.»

Parece que algunos oficiales primeros de los secretarías de ciertas universidades han hecho una exposicion al Gobierno, solicitando aumento de sueldo.

Segun un corresponsal muy afecto a la Inglaterra, los irlandeses están cada vez mas furiosos porque el Gobierno no les ha permitido, de acuerdo con el Parlamento, llevar armas y formarse en cuerpos de voluntarios.

Con razon se ha calificado de inconveniente la frase no me da lo gano usada por

La Esperanza. Por usarla uno de los presidiarios ocupados en el riego de los paseos de Valencia ocurrió una terrible catástrofe el jueves. Uno de los soldados de la escolta mandó á los penados andar mas de prisa, y el capataz de estos últimos contestó que no le daba la gana, sentándose al propio tiempo en tierra, lo cual imitó su compañero. Entre tanto iba andando el resto de la partida, que poco á poco se fue alejando. Al verse desobedecido, el soldado levantó la culata del fusil, á cuya demostración, el capataz de presidiarios levantose ligero y sangüino con dos varazos al soldado. Este no se contuvo mas, y echándose el fusil á la cara hizo fuego, y del tiro quedó sin oreja izquierda el cabo de confinados. Irritaronse con esto el herido y su compañero, y ciegos de cólera, acometieron uno y otro á varazos al soldado, quien no tuvo otro recurso que hacer uso de la bayoneta, que le metió hasta el cubo al desorejado, dejándole exánime, mientras con la culata del fusil rompió la cabeza al otro combatidor.

TERCERA EDICION.

A LAS DOS DE LA MADRUGADA. Un despacho telegráfico, fechado ayer tarde en Palma, anuncia que SS. MM. salieron ayer á recorrer algunos puntos del interior de la isla, regresando al anocheecer. Hoy pasarán á Alcudia, donde se halla dispuesta la escuadra para recibir á las personas Reales, que se embarcarán allí para Mahon. SS. MM. y AA. continuaban en la mas perfecta salud.

Otro despacho telegráfico anuncia que SS. MM. habían visitado el pueblo de Solex, distante cinco leguas de Palma.

El día 15 se inauguró el ferrocarril de Pamplona á Murillete en medio del mayor regocijo y del mayor orden.

A las ocho y media de la noche de ayer descargó en Toledo una fuerte nube de piedra y agua. En las altas horas de la noche llovió con abundancia. Los facultativos creen que este temporal haria desaparecer completamente la epidemia.

Anoche inauguró sus tareas el teatro del Principe, en presencia de un público inmenso.

La empresa habia querido significar sus deseos de agradar comenzando con una obra nueva; pero la eleccion no fué afortunada. El drama titula lo El Monarca cenobita, dicho sea con perdon de los que llamaron al autor al acabar el primer acto y despues de terminada la representación, es una obra escrita con inexperiencia suma. Hay en ella imaginación, hay algunos versos agradables, á vueltas de otros completamente ininteligibles; pero falta interés, falta trabazon, faltan caracteres. La ejecución fué regular. Si el Sr. Delgado quiere ser ermos, le aconsejamos que escasee el género á que es tan aficionado. De otro modo, puede retraerse el público, y lo sentiríamos.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Turin 14.—El general Cialdini ha entrado en Fano, donde ha cogido 300 prisioneros. El general Fanti ha sido nombrado comandante en jefe de los dos cuerpos movilizadas destinados á operar en el teatro de la guerra.

La Opinión anuncia ya, que no habiendo accedido el cardenal Antonelli á la demanda del Gobierno sardo el conde de Miherva ha salido de Roma.

Paris 14.—La llegada de los presos de Siria ha irritado á la soldadesca y al populacho de Constantinopla, pero el Cuerpo Diplomático ha felicitado al Sultán por este primer acto de justicia.

El ministro francés en Nápoles se embarcó allí con todo el personal de la embajada. Los representantes de las otras potencias vuelven tambien á sus respectivas naciones.

El movimiento revolucionario de las Marcas y de Umbrá, cuya dirección está en Bolonia, no se extiende por el país. Se desmienten las proclamas atribuidas á Lamoriciere amenazando de muerte y saqueo, y se atribuye la invención de ellas al Gobierno revolucionario.

DIARIO DE LAS FAMILIAS.

Santo de hoy.—La Fiesta de los Dolores gloriosos de Nuestra Señora, San Rogelio, San Cornelio y San Cipriano.

Culto divino para hoy.—Se gana la indulgencia plenaria de Cuarenta Horas en la iglesia de San Pascual, donde termina la novena de la Virgen de la Zarza; por la mañana predicará en la misa mayor Don Juan Fernandez, y por la tarde D. Juan Aledon.

Se celebrará función á la Virgen de la Soledad en San Ginés, predicando D. Castor Compañia; en las Arrepentidas, á la Virgen de los Dolores, D. Pedro Regalado Ruiz; en San Juan de Dios, á Nuestra Señora de la Salud, D. Cipriano Toruro, y en San Pedro á Jesus Nazareno.

La congregacion del Santísimo Cristo de la Fe, establecida en la iglesia parroquial de San Sebastian de esta corte, celebra con toda solemnidad la funcion principal de la Exaltacion de la Santa Cruz. Futura patente el Santísimo Sacramento durante la misa mayor, que empezará á las diez y media, siendo trador el Sr. D. Juan Boleños, cura parroco de San Millan. Concluida la misa se cantará un solemne Te-Deum en acción de gracias al Todopoderoso por la feliz terminacion de la guerra de Africa, reservándose en seguida. Asistirá una lucida orquesta.

Termina la octava de Jesus Sacramentado en el oratorio del Olivar, predicando en la misa mayor el Excmo. Sr. D. Julian de Pando, y en los ejercicios de la tarde, don Félix Cumpido. Se hará procesion de Vísita de altares antes de reservar.

Termina tambien la novena de la Virgen de la Soledad en el colegio de Loreto, celebrándose hoy la fiesta principal. A las diez será la misa mayor, en la que predicará D. Pablo Morsoy Vivar; por la tarde, á las cuatro, despues de exponer á S. D. M., se rezará el rosario, en seguida el sermón, que predicará D. Castor Compañia, y concluida la reserva, se hará procesion con la Santísima Virgen, terminando con la Salve, cantada por una brillante orquesta.

La piadosa Asociación de Nuestra Señora del Carmen y Animas del Purgatorio, establecida en la iglesia de San Ignacio, celebra el culto mensual á su titular, y en sufragio de las ánimas benditas, en los términos siguientes: por la mañana, despues de la misa de doce, se rezará el escapulario del Carmen y visita de ánimas, y al toque de oraciones habrá ejercicios espirituales con sermón, que predicará D. Tristan de Medina, concluyendo con los gozos, letanía y salve.

Carne de caballo.—Uno de nuestros colegas de provincia, El Castellano Viejo, aboga con mucho calor porque se ponga en uso la carne de caballo, que dice es cosa exquisita. No dudamos que lo será; pero tampoco dudamos que, si á nuestro colega le presenta su cocinera un estofado de caballo, el estofado irá á parar á la cabeza de la cocinera en vez de pasar al estómago de nuestro colega.

Orden de la plaza.—Servicio para hoy.—Parada: Madrid y Barbastro.—Jefe de día: señor teniente coronel primer comandante del quinto á pie, D. Manuel Bernaldez y Fernandez.—Hospital: Madrid, cuarto capitán.—Reconocimiento de Provisiones: Madrid, tercer capitán.—El general gobernador, Serrano del Castillo.

Concierto.—Parece que en la próxima semana en el Real Conservatorio tendrá lugar un concierto vocal e instrumental en que tomará parte el acreditado guitarrista español D. Tomás Damas. La mayor parte de los productos de esta funcion se destina al socorro de los pobres enfermos del Hospital general.

La casa de las bolas.—Muchos ejemplos de mal gusto arquitectónico ofrece Madrid; pero el que ofrece la casa que con el número 96 se acaba de construir en la calle de Hortaleza, los deja á todos muy atrás. No hay leyes ú ordenanzas que prohiban á los arquitectos fantasear en las calles principales de la capital de la monarquía? El que quiera realizar los sueños de su calenturienta imaginación, que los realice en las Batuecas u otro sitio mas solitario aun.

La catedral de Palermo.—El autor del precioso modelo en madera de la catedral de Palermo, que está de manifiesto en la calle de Sevilla, anuncia que solo permanecerá en Madrid lo que resta de mes. Esta circunstancia, y la no menos atendible en estos tiempos de hacerse reducido á un real la entrada, lleva un numeroso gentío á ver aquella preciosa obra artística.

Quién pagó el pato?—Redentemente ha acontecido una singular aventura en el camino de hierro de Madrid á Valencia. Un caballero aragonés estaba sentado en un carruaje de primera clase, frente por frente de una dama como de cuarenta años, ó muy cerca de ellos. Apenas acababa de ponerse en marcha el tren, cuando la señora dió un brinco sobre su asiento.—Caballero! Cómo se atreve Vd.... Sorprendido este de aquella interpelecion, respondió que no la comprendia. La dama volvió á sentarse, brinco de nuevo, trató á su vecino de atrevido é insolente, y tan pronto como el tren paró en Aranjuez, llamó al jefe de estacion y acusó á su compañero de viaje de haberse propasado á pellizcarla las piernas durante todo el camino. El acusado reia con toda su alma, y la señora gritaba desahogadoamente, hasta que uno de los guardas se acordó que habia colocado debajo de una de las banquetas un cesto que contenia un pato vivo.

Lo tenemos por bola.—Recomendamos á nuestros genealogistas la averiguacion de lo que pueda haber de cierto en las siguientes líneas, que traducimos de un artículo de La Patrie, firmado por Henri d'Audigier. En punto á fanfarronadas nobiliarias, hé aqui la perla, el nec plus ultra de ellas. Existe ó ha existido en España una familia del apellido Valdés que comenzaba así su genealogia: «Antes que todo fué Valdés I.» (Cuándo? En aquel tiempo, en que el espíritu de Dios flotaba sobre las aguas, ó todavia un poco antes?) «Vino luego Valdés II.» (Tambien en aquel tiempo.) «Su sucesor fué Valdés III.» (La misma fecha.)

Entonces fué cuando Dios creó el mundo. En hora buena, y como dice el pueblo, despues de este Valdés contemporáneo de Jehová, es necesario derribar la escalera. Por nuestra parte, encontramos tan poco chiste en la noticia como en el comentario de Mr. d'Audigier.

A lo que estamos, tuerta.—Un gastrónomo consagrado enteramente á su vientre, se hallaba en la mesa con gentes que suscitaron una conversacion muy animada y ruidosa, y exclamó:—Silencio, señores, que no se oye lo que se come.

La sociedad de los brutos.—Asegúrase que con este título se ha formado en Madrid una sociedad, en la que solo son admitidos los que no leen, los que no gustan de la música ni de la pintura, los que no han escrito ni una línea para la imprenta ni para el teatro, los que no saben cantar ni recitar versos, los que no están suscritos á publicacion alguna, los que no gustan de mas espectáculos que los toros, en una palabra, todos los que carecen de sentido moral. Los trabajos de la sociedad se reducen á comer, beber y dormir, y nada mas. A pesar del poco tiempo que cuenta de existencia la sociedad, ya han reventado varios de sus individuos.

Perseguidores de la Iglesia.—Agrípa, el que hizo martirizar á Santiago el mayor y persiguió á los apóstoles, murió roido por los gusanos. Nerón, oprobio del género humano y primer perseguidor de la Iglesia, se suicidó para librarse del suplicio. Domiciano, que ha derramado la sangre de infinitos mártires, fué asesinado. Y el Senado le privó de los honores de la sepultura. Adriano, que hizo martirizar á un sin número de fieles, murió entre los tormentos mas atroces. Severo estuvo á punto de ser asesinado por su hijo, y murió poco despues de remordimientos. Decio fué muerto á traicion por uno de sus súbditos. Valeriano fué desollado vivo. Galerio, murió despues de pasar un año entre los mas horribles tormentos, y roido por los gusanos. Máximo se envenenó, y murió dando espantosos aullidos. Parecido á este ha sido el fin de otros muchos perseguidores de la Iglesia. ¡Que Dios tenga compasion de los modernos Domicianos!

ANUNCIOS.

EN EL ACREDITADO COLEGIO DE COMPETENCIA literaria, que hay en la calle Ancha, núm. 48, se ha abierto ya la clase de música que anunciamos, por el profesor que enseña con un nuevo método en diez lecciones, el cual se vende en el almacén de D. Antonio Romero, calle del Arenal, número 20, á 10 reales ejemplar.—(1 m. 1 t.)

CAMAS DE CAMPANA.—CALLE MAYOR, número 1, Almacén del precio fijo. (10 m. 10 t. 1.)

RELOJ DE LOSADA.—SE VENDE UNO magnífico de señora, en 3,700 rs., en el Martillo del Pasaje de Matheu. (D. 00 y 16.)

SE NECESITA UN MÉDICO CIRUJANO para ir á la Habana en la fragata Hermosa de Trasmiera, que se dará á la vela del puerto de Santander á fines del presente mes. Informarán los Sres. Bustamante y Gallo, calle del Arenal, núm. 6. (D. 00, 16, 17 y 18.)

LOS METODOS DE AHN PARA APRENDER el inglés y francés, métodos sencillos y prácticos, se venden en las principales librerías de la corte, y en casa de su autor H. Mac-Veigh, profesor de inglés, calle de Hortaleza, núm. 128. (D. 00, 00, 16, 17, 18 y 19.)

EN LAS CALLES DE TOLEDO, NUMERO 99, Alcalá 13, y Santa Bárbara, número 9, tiendas, se vende el alimento inglés para engordar el ganado atrasado. Aumenta mucho la leche de las vacas. (D. 00, 00, 16, 17, 18 y 19.)

MANUAL DE PARTIDA DOBLE, POR F. Salvador y Aznar, sexta edición, adoptada por texto en los Institutos, Escuelas de Comercio y de Administracion Militar. Se vende á 12 y 14 rs., en la librería de Sanchez y otras.—(D. 0, 03, 00 y 18.)

SIGUE LA VENTA TODOS LOS DIAS NO festivos, desde las once de la mañana hasta las cuatro de la tarde, de los vinos, conservas, muebles de lujo y anaquelarias, de la antigua fonda del Cisne, Alcalá, 36. (D. 00, 00, 16, 17, 18, 19, 20 y 21.)

QUE BARATURA!—UNA CAJA DE PAPEL inglés superior, que no se cala, canto dorado, cien sobres, veinte y cuatro plumas, un porta-plumas, dos lapiceros, dos barras de lacre, un frasquito de tinta de color, una caja de polvos, otra de obleas, una pastilla de jabon de olor.—Todo, 16 reales: sin dorar el papel, 15 reales.—Se regalan un par de gemelos. Calle de Alcalá, números 6 y 8. (D. 00, 00, 15 y 16.)

MARTILLO.-COMERCIO UNIVERSAL, Calle del Desengaño, número 10. Se encarga de vender á la comision ó en subasta pública, cuantos generos le remitan los fabricantes y comerciantes, pagando los trasportes y derechos, y anticipando en cuenta corriente 25, 50 y hasta 75 por 100 del valor de los generos, conforme sean. Hay de venta: azucar blanco; guta-percha de Nueva-York de todos colores; curtidos para zapateros y guarnicioneros; bacalao, á 34 reales arroba; ron, á 55 reales arroba; almidon de primera; camas de hierro mas baratas que en fabrica, patencur, lienzos, etc., etc. Compra de saldos, mueblaje de casa, etc. Cambio de billetes y monedas etc., etc.

MR. LOUIS ERNEST, cirujano dentista de Paris y Londres, cuyos aparatos fueron admitidos en la Exposicion Universal, y premiados en la de Sevilla, tiene el honor de anunciar al público, que ha fijado su residencia en esta corte. Sus dentaduras artificiales, admitidas en las Exposiciones de Paris y Londres, y premiadas en la de Sevilla, colocadas sin que el paciente SIENTA EL MAS LEVE DOLOR, SIN LIGADURAS ni RESORTES, y con todas las garantías que puedan desearse, lo cual le ha valido honoríficas distinciones, sobrepujan en belleza á todo cuanto en este genero se ha inventado y construido hasta el día, facilitando la emision de la palabra y la perfecta masticacion, é imitando de tal manera la dentadura natural, que es imposible distinguirla.

ESMALTE DE DIENTES CAREADOS. Esta operacion consiste en volver á su estado natural los dientes, por careados, ennegrecidos y doloridos que estén, por medio de un esmalte blanco, que se introduce en sus cavidades, y con el cual se pueden masticar al momento los alimentos mas duros. Por medio de esta operacion, inapreciable para los dientes delanteros, LA EXTRACCION DE LOS DIENTES ES INUTIL. Las personas que deseen utilizar los conocimientos de Mr. Ernest, podran acudir á su casa-habitacion todos los dias. Vive, calle de Carretas, número 8, cuarto principal. (D. 00, 00, 16, 17, 18, 19, 20, 21, 22 y 23.)

ESCUELA INGLESA. SEGUNDA ENSEÑANZA. Un corto número de padres de familia se ha reunido para fundar esta escuela, sin otro fin que el de velar personalmente sobre la educacion de sus hijos y demás que les sean confiados; y como á ello no les mueve mira alguna de especulacion, ni menos de interes individual, puesto que semejante objeto es incompatible con su posicion social, es excusado decir, que ningun gasto omitiran, asi para conseguir que los profesores estén á la altura de su grave y difícil ministerio, cuanto para que la parte económica y material llene los deseos de los padres y haga buenas las promesas de los fundadores. Aquellos podran á todas horas juzgar por sí mismos de los adelantos de sus hijos. Como lo indica el título, el sistema de la Escuela será idéntico al que se observa en los mejores establecimientos de igual clase en Inglaterra, Alemania y Suiza. El director principal D. F. A. Fernel, jefe superior de administracion pública, lo fue durante siete años del politécnico de Sevilla. Los demás profesores son no menos eminentes y autorizados. La administracion está á cargo de uno de los padres fundadores, delegado por los demás. La instruccion que la Escuela proporciona, abraza todas las carreras, científicas, literarias y especiales. Se admiten internos, medio-pensionistas y externos. Interin terminan las obras en el magnífico local elegido, seguirán las clases todas en la calle de la Montera, núm. 28, donde se podran obtener prospectos todos los dias de tres á cinco. Los alumnos internos no pasarán nunca de cuarenta, á fin de evitar la confusion inseparable de un número mayor. Quedan abiertas las matriculas para el curso universitario y para todas las carreras especiales.—(3 m. 3 t. 1-1.)

MEDICO-CIRUJANO, DENTISTA. D. VITORIANO G. DUENAS. Tiene el honor de anunciar al público, que en su establecimiento de DENTISTA se hacen toda clase de piezas artificiales, montadas en oro, platino, plata Cochute, carolina inglesa, etc., y por todos los sistemas conocidos hasta el día. Tiene pastas blancas para los dientes; limpia, extrae, orifica la dentadura y practica toda clase de operaciones en la boca. Vive calle de Carretas, núm. 7. Madrid.—(D. 16, 18 y 19.)

PARAGUAS Y SOMBRILLAS. Gran almacén, calle del Carmen, núm. 12. En este establecimiento, que hace poco se ha abierto al público, se encuentra un abundante y variado surtido de paraguas, que á la novedad y elegancia reúnen la solidez y los precios sumamente arreglados. (D. 16, 18, 20, 22, 24, 26, 28, 30, 2, 4, 6, 8, 10, 12 y 14.)

INSTRUCCION GARANTIDA. Clases de matemáticas para el ingreso en las escuelas especiales, y de francés é inglés, por D. José Fernández de Travancó, con la garantía del depósito de la mitad de los honorarios. Calle de la Luna, núm. 4, cuarto segundo. Para informarse calle del Ave Maria, núm. 7, cuarto principal, de cuatro á cinco de la tarde. (D. 16, 18, 20, 24, 28 y 30.)

INTERESANTE A LOS ARQUITECTOS Y CONSTRUCTORES DE TODA CLASE DE EDIFICIOS. Fieltro asfaltado para cubrir techos con grande economia de madera y mano de obra, para forrar graneros, almacenes, sótanos y demás locales que convenga preservar de la humedad. Este genero desconocido hasta el día en Madrid, es de un uso muy generalizado en varios países en que las maderas cuestan caras, y reúne ventajas que le hacen muy útil á mas de económico. Se halla de venta y se dan instrucciones en la calle de Barrio Nuevo, número 12. Almacén.—(3 m. 3 t.)

SOPAS COLONIALES. ESTABLECIMIENTO AL VAPOR, EN EL PRADO. DEPOSITO CENTRAL, CALLE DE LA MONTERA, 16. TAPIOCA DEL BRASIL, 8 reales libra. SAGU DE LA INDIA, 6 1/2 reales libra. ARROOW-ROOT DE LA JAMAICA, 14 reales libra. Estos delicados alimentos, tan saludables y tan generalizados hoy en el extranjero, están purificados y mejorados en el propio establecimiento de la COMPANIA COLONIAL de Madrid, por los mismos métodos que usan las casas de mas fama en Paris y con la misma perfeccion que aquellas. El sello de la COMPANIA, que va puesto en cada paquete, garantiza al consumidor la legitima procedencia del genero, la superioridad de su clase y su perfecta pureza. EL SAGU Y EL TAPIOCA DAN CINCO RACIONES DE SOPA POR UN REAL. Los paquetes son de á libra y media libra.—Dirigir los pedidos á la COMPANIA COLONIAL, Madrid.—Hay descuento para los expendedores y los fondistas. Se manda á provincias. Se remiten Prospectos.

ESPECTACULOS. (PARA HOY.) TEATRO DEL PRINCIPE.—A las ocho y media de la noche.—El Monarca cenobita.—La gracia del Belis.—Herir por los mismos filos. CIRCO DE PRICE.—Habrá dos funciones: la primera á las cinco de la tarde, y la segunda á las ocho y media de la noche. TEATRO DE LA ZARZUELA.—A las cuatro y media de la tarde, Los piratas. A las ocho y media de la noche.—La Hija del regimiento. ELISEO MADRILEÑO.—A las siete de la tarde, gran funcion de baile, fuegos artificiales y cuadros disolventes. CIRCO DE PAUL.—Bailes, de tres y media á siete por la tarde, y de ocho á doce por la noche.